
Цели работы:

 1. Изучить особенности образования 
деепричастий несовершенного вида

2. Узнать, от каких глаголов 
несовершенного вида нельзя 
образовать деепричастия



Деепричастия несовершенного 
вида

Глаголы Суффикс
ы

Деепричастия

держат -а держа
ворчат -а ворча
спешат -а спеша
читают -я читая



Деепричастия с суффиксами -учи,-
ючи

А смотрели в калитку 
соседушки, 

смеючись, на нас 
пальцем 

показывали…

    Над Москвой великой, 
златоглавою, над стеной 

кремлёвской белокаменной из-за 
дальних лесов, из-за синих гор, 
по тесовым кровелькам играючи, 
тучки серые разгоняючи, заря 

алая подымается.

Идучи,  играючи,  глядючи,  жалеючи, припеваючи,  
умеючи



От глаголов несовершенного вида, 
имеющих суффикс -ва- в инфинитиве, 
деепричастия образуются от основы 

инфинитива:

Выдавать – выдавая
Узнавать – узнавая

Расставаться - расставаясь



 Деепричастия несовершенного вида 
не образуются:

• От глаголов, основа которых состоит из одних 
согласных: 

            бьют, шьют, льют, вьют, рвут, жгут, ждут, лгут
        Исключение: мчатся – мчась
• От глаголов, оканчивающихся на -чь:
                беречь, стеречь, печь, течь, стричь
• От глаголов с суффиксом –ну-:
           блёкнуть, мокнуть, гаснуть, пахнуть, тянуть
• От большинства глаголов с основой настоящего 
времени на шипящий:

            пишут, пашут, пляшут, хлещут, режут, вяжут
• От глаголов  петь, ехать



  

Спасибо  за  внимание!


